

« Un travail de chef d'orchestre »



« Je m'inspire de mes voyages, des visites de jardins ou des nouveautés trouvées dans différents salons », explique Olivier Cusin, architecte paysagiste. Photo Maëva PRADAL

Pourquoi vous êtes-vous installé comme paysagiste indépendant ?

Olivier Cusin. C'est la passion du métier. En 2011, quand j'ai créé Oléa, après une expérience comme salarié pendant six ou sept ans,

OLIVIER CUSIN, architecte paysagiste à Chambéry, aime allier technicité et créativité dans des projets de verdure, d'un coin de terrasse en appartement à un vaste jardin avec potager. Il se met en quatre pour faire apprécier la verdure.

j'avais envie de voler de mes propres ailes pour proposer des projets selon mes inspirations et mes propres ressentis. J'ai baptisé l'entreprise Oléa, comme Olivier en latin.

Quel est votre parcours ?

O.C. J'ai fait un baccalauréat technique, suivi d'un BTS Aménagement paysager et d'une licence en droit de l'environnement. Et j'ai terminé mon cursus par une école de commerce. C'est un cursus très complémentaire, car j'ai une connaissance à la fois technique, mais aussi marketing et commerciale. Cela m'a donné une bonne approche pour proposer des visions d'aménagement. Je fais réaliser mes projets par différentes entreprises, ce qui nécessite une bonne connaissance de leur exigence. C'est un travail de chef d'orchestre, et sur le plan humain, c'est très intéressant.

Qu'est-ce qui vous plaît dans votre métier ?

O.C. Son côté conception. J'essaie de m'inspirer de mes voyages, de visiter des jardins ou

de trouver des nouveautés dans différents salons. Et une fois le concept trouvé, je décris techniquement l'option retenue et selon les travaux, nous allons lancer des appels d'offres auprès de différentes entreprises et les mandater pour réaliser les travaux.

Quels sont les jardins réalisés dont vous êtes le plus fier ?

O.C. Chacun a un style ou une griffe. Mais ce n'est pas notre jardin, mais celui du client dont nous avons interprété les souhaits. Je préfère toujours les futurs projets même si les derniers sur lesquels je viens de travailler représentent mon inspiration actuelle comme celui du parc de Walibi ou celui de la Guinguette de Vions, à proximité de l'Étang bleu.

Quelle est votre autre passion ?

O.C. J'aime le snowboard et grâce à la neige cette année, j'ai fait une belle saison comme moniteur au ski club de Bassens.